

Section départementale de Seine-Saint-Denis SNFOLC 93 – Union locale FO

Bourse du travail, 24 rue de Paris, 93100 Montreuil Tél. / fax : 01.55.86.24.47 ou 06.82.35.15.71 Mail : snfolc93@gmail.com

Communiqué : Eluard-Montreuil en grève ! Ils ont raison !

Après les annonces du DASEN programmant une dégradation des conditions de travail et d'études dans leur collège pour la rentrée 2023, les personnels de Paul-Éluard de Montreuil ont reconduit plusieurs fois ces dernières semaines la grève, l'accès à l'établissement a été bloqué par les familles.

- 1. **Ils revendiquent le plafonnement des effectifs à 24 par classe**, en respectant la norme d'éducation prioritaire en vigueur dans le secteur depuis des années ; pour cela ils revendiquent le maintien de la division de 5^e supprimée par la DSDEN.
- 2. **Ils revendiquent la diminution des effectifs dans les dispositifs UPE2A et ULIS**: en UPE2A, malgré la préconisation de 20 par classe, les élèves sont aujourd'hui 21, et le DASEN a relevé le seuil l'an prochain à 22. Ils revendiquent le maintien des effectifs à 10 en ULIS comme le prévoient les textes officiels: les élèves y sont ... 14 à ce jour!
- 3. Ils revendiquent d'inclure dans le calcul des effectifs les élèves d'ULIS et d'UPE2A qu'ils doivent inclure dans leurs classes.
- 4. **Ils revendiquent le rétablissement du poste de surveillant** (AED) supprimé en septembre malgré les besoins. Ils revendiquent le recrutement des AESH conformément aux notifications.

Oui, ils ont raison de revendiquer! On ne saurait se satisfaire de ces budgets bloqués dont sont victimes d'abord nos élèves, et spécialement les plus fragiles d'entre eux, ceux par exemple dont les « besoins particuliers » devraient réclamer la plus grande sollicitude des pouvoirs publics! L'enveloppe fermée, c'est la barbarie! Pas question d'accepter!

Assez de voir le DSDEN ne pas calculer, littéralement, nos élèves! Assez de la voir jouer avec les chiffres comme on jouerait sur les mots! Par exemple, au collège voisin, Solveig-Anspach, les collègues expliquent: « ...Pour ce qui est de l'année prochaine notre collège comptera 486 élèves, et non 432 comme [les services de la DSDEN] le prévoient... Cette différence de 54 élèves... tient en partie à la non-comptabilisation des élèves d'UPE2A. Cela représente deux divisions manquantes et cela, nous le redisons, sans compter de potentiels nouveaux internes. »

A ces revendications, les représentants de la DSDEN opposent une fin de non-recevoir. Jeudi, le DASEN adjoint a répondu à la délégation d'Éluard qu'il appliquait, avec équité, les règles départementales ; que selon ces règles, d'ailleurs, les effectifs pourraient y monter jusqu'à ... 28, inclusions non-comprises ; que le seuil dans les UPE2A avait été relevé en raison de l'augmentation des besoins ; qu'on procéderait, en juin, peut-être, à d'éventuels « ajustements », pour lesquels la DSDEN gardait en réserve l'équivalent de ... 9 classes ! On lit bien ! *Neuf* classes pour les 130 collèges publics du département...

Aujourd'hui à Éluard-Montreuil, comme dans nombre de collèges de Montreuil et du département, les collégiens occupent les locaux, dans le cadre du mouvement pour le retrait de la réforme des retraites. Cette génération n'est pas dupe des discours lénifiants qu'on lui tient, pas plus qu'elle ne se résigne au sort qu'on veut lui assigner.

Les personnels du collège Paul-Éluard de Montreuil, avec leurs sections syndicales, ont proposé aux collègues et parents des établissements scolaires environnants de se réunir vendredi 7 avril en vue de prendre les initiatives propres à imposer le déblocage par le ministère des moyens nécessaires. Le SNFOLC 93 y sera présent.

Monsieur le DASEN, donnez satisfaction à Éluard-Montreuil! Répondez à Anspach-Montreuil! Répondez aux revendications de tous les collèges, de tous les lycées, à Montreuil et dans tout le département!